



## Violencia política de género aumentó por mayor participación de mujeres, afirma INE

RAÚL RAMÍREZ

La violencia política por razones de género se incrementó a la par de la participación de las mujeres", en particular con agresiones cobardes en las redes sociales, esto es lo que aseguró el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova.

Adelantó que sigue pendiente la intención de incrementar la participación político electoral de las mujeres en municipios (hoy sólo 27 por ciento de estos son encabezados por mujeres), y sobre todo "la violencia cobarde e inaceptable que se replica en las redes sociales", dijo durante la vigésima sesión ordinaria del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en México, realizado en la sede del INE.

"En ocho años México ha cambiado y ha avanzado hacia la igualdad política y hacia la inclusión, y lo hemos logrado pese a las inercias culturales y pese al incremento en la violencia política por razones de género y a las sofisticadas formas que ésta ha adquirido, a veces burdas y ominosas siempre, a veces más sofisticadas y ominosas, también", señaló.

Pese a todo ello las mujeres han podido ejercer de manera crecientemente sus derechos políticos contra viento y marea, y aumentas su participación en la vida pública.

Para ilustrar el tema, Córdova dijo que las mujeres legisladoras en la Cámara de Diputados pasaron de 37 por ciento en 2012 a 46.6 por ciento en 2015; 48 por ciento en 2018, y se logró la paridad perfecta en 2021. En el Senado, pasamos de 32.8 por ciento senadoras en 2012 a 49.2 por ciento en 2018.

Además, en 2021 se logró la representación con 36 de los diputados federales pertenecientes a comunidades indígenas; once de migrantes; ocho son personas con discapacidad, seis personas afromexicanas y cuatro de diversidad sexual; no obstante, se requiere consolidar esta dinámica.

"Todos estos son logros que vale la pena

celebrar, pero son logros eventualmente si no se consolidan y no se estabilizan. Como dijimos en su momento, el desafío no era lograr la paridad sino que en los logros electorales siguientes, la misma se concretara y se consolidara", señaló.

